
本报讯 车头上的液晶显示器碰到雨水会不
会烧坏？这是许多消费者在购买电动自行车时非
常关心的问题。近日，记者来到建德五星车业有
限公司以同样的问题“质询”公司总经理方锡坤，
得到了肯定的回答。“我们的液晶显示器是可以水
洗的，更不用说雨淋了。世界著名品牌电动车如
雅马哈、捷安特、菲利普等都用我们的产品。”

五星车业成立于1985年，是自行车、电动车零
部件专业生产企业，近30年来坚持“百年企业，品
质五星”的理念，依靠科技创新，“从家庭小作坊”
成长为“专利示范企业”，成为中国自行车、电动车
零部件最卓越的生产供应商之一和业界首屈一指

的领军品牌。
五星车业创始人、公司董事长潘余明从创业

之初，即从战略高度认识到科技研发与创新的重
要性，不仅与东南大学合作，成立了“东南大学－
建德五星机电工程研究中心”，更在科技部门的支
持下，与众多高校院所在科技创新、成果转化、人
才培养、社会服务等方面建立了稳定、全面的合作
关系，2010年成立五星（杭州）创新研发中心，成为
行业科技创新的先行者。

在五星人眼里，真正的领先不在制造，而是创
造。有了这样的理念，五星车业潜心于行业最前
沿的新产品研发，也因此完成了从加工生产、劳动

密集型的“五星制造”走向技术创新、拥有自己独
立知识产权和核心技术的“五星创造”的完美嬗
变。

目前，五星车业已拥有50多个国家专利，先后
获得“浙江省高新技术企业”、“浙江省专利示范企
业”、“自行车行业先进企业”等荣誉称号。公司从
2002年开始走上集团化、多元化发展的道路，目前
已成为集车业、化工、家纺、澳赛诺化工等为一体
的中型民型企业。公司2012年产值达6亿余元，上
缴利税2000多万元，成为建德市民营企业的排头
兵。

本报记者 金乐平 通讯员朱珊 邵雨霞

嵊州嵊州::首次实施首次实施科技示范村项目科技示范村项目

本报讯 浙江省科技厅近日公布了第三批省
新农村建设科技示范村名单，嵊州市甘霖镇黄圣
堂村名列榜单，并获100万元的省级科技资金补
助。据悉，这是嵊州市首次实施浙江省“新农村
建设科技示范村”项目。

据了解，该项目总投资250万元，通过重点实
施设施葡萄产业提升关键技术集成示范、樱桃老
果园改造、农村生活污水综合治理科技示范建设
休闲农业示范点三个科技示范项目，到2015年建
成设施葡萄基地 100 亩，发展水果微灌基地 200
亩，推广标准化种植面积95%以上；全村人均纯收
入从2012 年的17165 元增至19000 元；开展农村
生活污水、村域沟渠等环境整治工作，扩大生活
污水处理能力，实现100%收集处理，畜禽排泄物
处理率要达到95%以上，生活垃圾无害化处理率
达100%，建设成环境优美、生活和谐、资源循环利
用的新农村。 张晖

6月29日，2013年陆家嘴金融论坛闭幕。为
期三天的论坛围绕中国金融改革开放与经济转
型升级展开了热烈讨论。

与会嘉宾们认为，就当下而言，改革才能解
决当下的金融难题。

利率市场化、汇率市场化以及资本项下开放
是这届陆家嘴论坛讨论最多的问题，这说明改革
才能解决当下的金融难题，而改革的重点在于坚
持创新，放开市场，走市场化的道路。

期待利率、汇率市场化以及资本
项下的开放政策

中国央行行长周小川在陆家嘴论坛上表态，
资本项目进程可能提速，已经比过往的谨慎表态
迈出了一大步。会上，他透露的关于上海国际金
融中心建设的一些设想，更为中国金融改革开放
的下一步开展方向提供了更多的想象空间。

保险行业方面，保监会主席项俊波提出，下
一步的改革重点在于推进寿险费率改革，主要是
放开定价利率，管住准备金的评估率。随后，保
监会副主席周延礼也表示，2013年人身寿险定价
利率市场化将会有突破性进展，税延型养老保险
会在年底前出台。

银行方面，银监会主席尚福林在主题论坛上
表示，将调动民间资本进入银行业。鼓励民间资
本投资入股和参与金融机构重组改造。这也符
合当下市场对于政策的期待，春华资本集团董事
长胡祖六表示，从世界银行业发展的经验来看，
往往国有控股的金融机构效率更低、服务更差。
他表示，真正解决中小企业融资难题，应该鼓励
和开拓多种形式的民间融资渠道，降低市场准入
门槛。

而就大家关注的影子银行问题、人民币国际

化道路，关注点在利率市场化以及资本项下开放
的政策。

摩根大通中国首席经济学家朱海斌指出，影
子银行产生的一个大前提是监管套利。德意志
银行亚洲区投资银行执行主席蔡洪平也赞同这
一观点。他认为，影子银行问题需通过利率市场
化改革解决，现在不是担心监管的问题，而是放
不放开的问题。

人民币跨境业务的迅速增长标志着人民币
在国际市场上越来越受青睐，而从事离岸人民币
市场的机构则希望中国对于外国投资者能够更
加开放。伦敦金融城政府政策与资源委员会主
席包墨凯说：“有些人认为，中国政府目前给予外
国投资者的投资额度是能够满足市场需求的，但
在我看来，在更长期内，若能取消这一额度将更
有利于市场发展，推动资金的自由流动。”

但在利率和汇率相对固定的水平下开放资
本项下项目存在一定风险，这也是为什么人民币
国际化需要循序推进的原因，不过，新加坡金融
管理局副局长王宗智则表示人民币国际化的下
一步不一定是资本项下全开放或者全可兑换。

“第一步很有可能是人民币先不是国际化，而是
地区化，是地区内的大范围使用。”

流动性短期压力将很快过去，但
银行需应对变革挑战

近一个月以来，银行市场流动性突然收紧，
银行间拆放利率自6月初开始飙升，并创出历史
新高。流动性问题在陆家嘴论坛上成为各路嘉
宾和参会者议论的热词。

为此，周小川在演讲中强调，央行将继续实
施稳健的货币政策，央行一方面要引导金融机构
保持合理的信贷投放、合理安排资产负债总量和

期限结构，支持实体经济的结构调整和转型升
级；另一方面也会综合运用各种工具和手段，适
时调整市场的流动性。

随后，银监会主席尚福林也就最近市场上
出现的流动性紧张问题作出了回应。他称，目
前我国银行体系的流动性并不短缺，截至6月28
日，全部金融机构的备付金余额是 1.5 万亿左
右，高出正常支付清算需求量的一倍还多，而且
存款准备金率一直是在 20%左右，支付头寸充
裕。

农行行长张云表示，当前所谓的流动性紧
张，在货币市场和银行头寸的周转方面的确存在
着结构性矛盾，导致结构失衡、利率过度上扬。
张云同时还提到了银行理财产品的安全性，他指
出，银行的头寸管理和理财的资金管理方面，设
有严格的防火墙，两者之间的资金是不能互相随
便来融通的。

虽然此前流动性短缺是事实，但一些与会嘉
宾认为，这可能存在过度解读。交通银行首席经
济学家连平认为，银行资金空所占比例并非市场
传言的那么大，主要是受监管的因素影响，央行
刻意收紧资金面“过度解读”。

不过，一些机构已经开始有所行动。国家
开发银行副行长李吉平表示，现在流动性也会
回归平稳。“很快国开行会回归发债。发债节奏
要根据业务贷款需求，要根据放款速度决定发
债时间。”农行行长张云也表示，按照央行提出
的大型银行发挥稳定器作用，农行近期一直在
往市场拆出资金，并且该行在年内没有再融资
计划。

在陆家嘴论坛期间，金融中心建设、互联网
金融、金融支持城镇化发展、多层次资本市场发
展等都是热议话题。

本报综合报道

市场化改革才能解决金融难题
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五星车业：50余项专利造就行业领军品牌

本报讯 在新昌县日发纺机生产车间内，一
台纺纱机高速运转，大团棉花瞬间被抽成朵朵饱满
的线球。这就是国内研发成功的第一台全自动转
杯纺纱机，一台售价在300万元以上。这台机器最
大的特点就是“聪明”，1名工人管3台，人工大大节
省，产量提高三成，这离实现“机器换人”的目标又
近了一步。据了解，今年，新昌被列为省级智能纺
织印染装备产业技术创新试点。

有20多年历史的新昌纺织装备产业正在智能
再造中迎来新生机。装备产业的升级，关键是掌握
核心部件的自主权。而核心部件薄弱曾是新昌纺
织装备的“心病”之一。而现在，新昌本土成长起
一批纺织装备核心部件企业，将这块“心病”彻底治
愈。“康立自控科技”是新昌纺机自动化控制系统的
领军企业，这家企业每年拿出不低于销售额的5%
用于产品研发。目前，该企业正在研发纺机远程控

制系统，已取得阶段性突破，公司的纺机自动化控
制研究院也在加紧筹建中。

无缝内衣机原本全球九成市场由国外一家企业
控制，而“日发”成功研发出国内首台电脑针织无缝内
衣机后，性能可比肩进口产品，而价格便宜近三成。

新昌纺机变得越来越“聪明”，直接推动浙江省
纺织业的转型升级。智能化水平的不断提高，也使
新昌纺织装备不断拓展出国际市场。目前，新昌制
造的纺织装备已经出口到印度、土耳其等纺织业较
发达的国家，让不少国外客商逐渐形成绍兴纺织产
业“既卖鸡蛋也卖鸡”的新概念。

同时，新昌县科技局也在着力组织校企对接，
邀请国内重点院校为纺机企业把脉指路，搭建产学
研沟通平台，实现新昌纺机事业更好更快地发展，
成为“中国纺机制造之乡”。

本报记者 孙常云 通讯员 杨丹钰

新昌纺机越来越“聪明”

自主创新浙江行·建德篇①

梅山梅山：：类金融企业已超类金融企业已超300300家家

本报讯 最近，宁波梅山保税港区新兴产业促
进中心科长张红新的座机、手机比较忙。“经常有客
商打来电话询问类金融企业落户事宜。”张红新感
叹地对笔者说，去年他们对照着企业黄页簿一家家
找，一个个电话打过去，而现在许多企业主动则找
上门来。就在采访当日，又有3家类金融企业在梅
山办理落户手续，这3家都是主动找上门的企业。

去年，在国家金融创新战略的推进下，梅山保
税港区结合自身优势，将培育类金融产业作为发
展现代高端服务业的突破口，大力引进股权投资、
融资租赁等类金融类企业。截至目前，已累计引
进类金融企业300余家，其中股权投资类企业280
余家、融资租赁企业近20家。

“在7.7平方公里的土地上，集聚起300余家
类金融企业，这样的密度在省内是最高的。”梅山
产业集聚区有关负责人告诉笔者。

谢良宏 杨杏未

杭州杭州::科协学术年会热议生态城市科协学术年会热议生态城市

本报讯 以“美丽乡村，生态杭州”为主题的
杭州市科协第六届学术年会日前在建德市文化
中心开幕。年会搭建学术交流、决策咨询、科技
服务三个平台，安排三个版块12项活动，包括开
幕式暨特邀报告会、学术交流活动、专家企业行
等。

在开幕式上，中国工程院院士、国际欧亚学
院院士李文华作了“生态文明建设与区域可持续
发展”学术报告。他表示，建设生态文明是一个
长期复杂和艰巨的过程，需要政府、企业和科技
人员的倡导，以及公众的广泛参与。虽然有人担
心环境保护与经济发展相冲突，但李文华认为，
这两者可以做到并行不悖，良好的生态是城市的
自然资本，自然资本也可以作为一个产业进行升
值增值。

据悉，在体现“学科交叉”的定位方面，年会
以生态、低碳、节能、环保为重点，围绕学科发展
中的前沿交叉问题，设8个分会场，就气候气象、
绿色建筑、生态种养 、碳汇林业、水质保护、园林
植物、城乡统筹等科技与学术问题开展交流。

本报记者 张力 通讯员杨丹芳

桐乡：科创中心解决企业融资难题

本报讯 桐乡市科创中心的毕业企业浙江
思源节能电子科技有限公司日前获得了400万元
的无抵押担保贷款，从而解决了公司在发展过程
中的融资瓶颈，有效保障了合同能源项目的实
施。

“思源电子”自创建以来一直致力于节能服
务领域研究，是国内独具优势的专业电能管理设
备制造商和“合同能源管理”节能服务商，先后与
江苏丰县、浙江磐安签订路灯节能改造项目，市
场前景可观。但是，由于合同能源管理商业模式
投入资金回收期长，而公司资金有限，银行贷款
又困难重重，致使项目前期的正常投入和建设陷
入困境。科创中心在了解情况后，根据《桐乡市
科技型中小企业贷款担保专项基金管理办法（试
行）》，通过一事一议的方式批准了“思源电子”
400万的无抵押担保贷款。据悉，该担保办法出
台于2011年10月，实施以来先后为24家科技型
中小企业提供担保基金贷款共计3265万元，成为
科技型中小企业缓解资金饥渴的“及时雨”。
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“没有这 20万元贷款，就没法装修了,单靠
每月的工资根本不够。”衢州市水力集团的小徐
计划在下半年结婚，新房的装修一度让“钱
紧”挡了幸福路,柯城农信联社推出的“阳光信
贷”犹如及时雨，化解了小徐的难题。

“阳光信贷”是柯城农信联社主要针对员
工因急需资金结婚、装修、买车等消费用途推
出的，仅仅凭借稳定的工作状态、良好的信用
记录和明确的消费用途就可轻易获得最高信用
10万的贷款。此前虽然有不少银行也推出过相
似贷款，但限制条件较多，相比之下“阳光信
贷”则是真正意义上的信用贷款。这一为工薪
阶层推出的的“阳光信贷”，不仅利率低，而且
期限长，是柯城农信联社为工薪族量身定做的
金融产品。

通讯员杨明本报记者金乐平

柯城：农信联社首推“阳光信贷”

新昌县永盛建筑安装工程有限
公司股东会已决定解散本公司，请公
司债权人于本公告发布之日起 45日
内，向公司清算组申报债权登记。

新昌县永盛建筑安装工程有限
公司股东会

2013年7月1日
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